



Gemeinsame Presseinformation der Kassenärztlichen Bundesvereinigung (KBV) und der Kassenärztlichen Vereinigung Bayerns (KVB)

Auszeichnung für Qualitätsmanagement: 500. QEP[®]-Zertifikat in Bayern verliehen

München, 1. April 2011: Eine Praxis aus Bayern erhielt das 500. QEP[®]-Zertifikat als Auszeichnung für ihr Engagement im Qualitätsmanagement. Dies teilten die Kassenärztliche Bundesvereinigung (KBV) und die Kassenärztliche Vereinigung Bayerns (KVB) heute in München mit. Ludwig Eichner, Geschäftsführer der KVB, überreichte die Urkunde an Dr. Sieglinde Stern, fachärztlich tätige Internistin mit Schwerpunkt Hämatologie und Internistische Onkologie aus Altötting. Dass dieses Jubiläum der 500. QEP[®]-Zertifikatsübergabe gerade in einer bayerischen Praxis gefeiert werden kann, freut den ersten stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden der KVB, Dr. Pedro Schmelz, ganz besonders: „Bayerns Ärzte und Psychotherapeuten setzen sich tagtäglich mit viel Elan für eine gute Patientenversorgung ein. Es ist wichtig, dass diese Anstrengungen auch offiziell gewürdigt werden.“ Praxen wie die von Dr. Sieglinde Stern seien ein Vorbild für alle niedergelassenen Ärzte und Psychotherapeuten in Deutschland.

Die Einführung eines Qualitätsmanagements ist seit 2006 für alle Praxen vorgeschrieben. Neu niedergelassene Ärzte und Psychotherapeuten haben fünf Jahre für die Umsetzung und Überprüfung Zeit. Eine Zertifizierung ist allerdings nicht verpflichtend. „Dass sich dennoch bereits 500 Praxen in der ganzen Bundesrepublik für die Einführung eines Qualitätsmanagements (QM)-Systems und die Zertifizierung im Rahmen von QEP[®] entschieden haben, beweist die Praxistauglichkeit unseres Angebots“, erklärt Dr. Andreas Köhler, Vorstandsvorsitzender der KBV. Dafür sprächen neben der Zahl der zertifizierten Praxen auch die rund 30.000 Teilnehmer an QEP[®]-Einführungsseminaren. Mit QEP[®] hat die KBV gemeinsam mit den KVen ein modular aufgebautes QM-System entwickelt, das für alle Fachrichtungen und Praxisgrößen geeignet sei. Es umfasst die Bereiche Patientenversorgung, Patientenrechte und Patientensicherheit, Mitarbeiter und Fortbildung, Führung und Organisation sowie Qualitätsentwicklung. Eine QEP[®]-Zertifizierung ist drei Jahre lang gültig; danach muss sich die Praxis rezertifizieren lassen.

Dr. Sieglinde Stern hat sich der Visitation durch die Zertifizierungsstelle gerne unterzogen: „In meine Praxis kommen schwer kranke Menschen, die eine optimale Behandlung verdienen. Dazu gehören auch qualitätsgesicherte Strukturen und Abläufe.“ Sie rät ihren Kolleginnen und Kollegen, den Aufwand nicht zu scheuen und die Unterstützung durch ihre Kassenärztliche Vereinigung vor Ort zu suchen: „Die Einführung von QM ist eine Investition, die sich lohnt.“

Ansprechpartner für die Medien:

Kassenärztliche Bundesvereinigung
Dr. Roland Stahl
Pressesprecher
Tel: (0 30) 40 05 - 22 01
E-Mail: RStahl@kbv.de

Kassenärztliche Vereinigung Bayerns (KVB)
Martin Eulitz
Pressesprecher
Tel: 089 / 57093 - 2190
E-Mail: presse@kvb.de

QEP = Qualität und Entwicklung in Praxen®

QEP® ist das modular aufgebaute QM-System der Kassenärztlichen Vereinigungen (KVen), das für alle Fachrichtungen und Praxisgrößen geeignet ist und alle gesetzlichen Vorgaben zu Qualitätsmanagement (QM) erfüllt. Es ist exakt auf die Abläufe und Rahmenbedingungen der Praxen/MVZ zugeschnitten und ermöglicht je nach Ausgangssituation und Bedarf einen schrittweisen Einstieg in das praxisinterne QM. Mit diesem Angebot eines branchenspezifischen, kostengünstigen QM-Verfahrens werden Vertragsärzte- und -psychotherapeuten bei der Einführung von QM unterstützt. Als Werkzeug zur Optimierung der Praxisführung und -organisation kann es wesentlich zu einer guten Patientenversorgung beitragen. Die Stiftung Warentest testete im November 2009 neben QEP drei weitere Qualitätsmanagementsysteme in Bezug auf ihre Patientenorientierung. QEP ging dabei als eindeutiger Testsieger hervor.